
旅游公社·特别报道 D05

责编 范烨 美编 顾乐晓 责校 林锡

2012年2月29日 星期三

滑雪安全 更专业地降低户外风险

今年的ISPO BEIJING，透过五彩缤纷的户外展品，也能看到很
多中国户外气氛的变化，例如中国已经出现的户外二代、对于滑雪
安全的关注、北京中心城区即将出现的户外购物中心……至少在
展会现场，无论是户外金犀牛奖还是班夫山地电影节的影像浮现，
都在很多人心里掀起了波浪，那是一个普通人对于户外的渴望。

展会进门处，能够
看到专业的高山营救队
将现场演示如何从悬在
半空的吊椅上救出受困
者。这是来自意大利的
救援演示——意大利北
部阿尔卑斯山脉中段的
南蒂罗尔有出色的滑雪
场，波城周边地区以旅游
业，尤其是冬季旅游为支
柱产业。滑雪安全，在今
年的雪地产业论坛中被
最多提及。军都山滑雪
场董事长何平发言说，这
个雪季终于过去了，天天
悬着的一颗心也可以稍
微平稳下来。

安全问题一直是悬
在中国雪场头上的一把
剑。何平称，雪场要不断
加强安全管理和预防。
最近新引进的一台医疗

器械，专门针对突发性的
心脏问题，“虽然很贵，但
万一有这种情况发生，就
能用到了。”

雪道上充满了“危
险分子”，老外都会说，

“那些疯子就像子弹一
样飞了下来，”在户外论
坛中，这些人被称为“深
水鱼雷”，他们在雪道上
横冲直撞，有些人还不
知道怎么摔倒，结果撞
飞了雪道下方的人。怀
北滑雪场总经理王世同
甚至说，我们只能要求
工作人员，别让人去高
级道，至少这样可以规
避一些风险。

一个雪道上塞满人
的雪场，真正的滑雪爱
好者在其中感受不到什
么乐趣。绿野网董事长

肖金戈注意到，这两年
出现了中国滑雪爱好者
流失的情况，“以前滑雪
的人，现在不滑雪了”。
一个可能是中国目前的
滑雪产品单一，感受不
到滑雪的快乐。肖金戈
说自己从 1999 年开始滑
雪，中间因为感受不到
快乐，滑雪水平止步不
前，停了两年。“今年又
重 新 感 受 到 滑 雪 的 快
乐，因为国外的滑雪教
练又让我找到了那种滑
雪的快乐。”这也是目前
国外一些大雪场和京郊
雪场合作教学的结果。
京郊的雪场都很小，自
然条件有限，但是你可
以通过京郊到更远的地
方去滑雪，例如北海道、
阿尔卑斯山。

◀展会进门处，来自意大利的专业高山营救队现场演示如何从悬在半空的吊
椅上救出受困者。 （下转D06版）
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